



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

médecins généralistes

Question écrite n° 84329

## Texte de la question

M. Georges Colombier attire l'attention de M. le ministre de la santé et des solidarités sur la pénurie de médecins généralistes. Alors que la réforme de l'assurance maladie fait du médecin généraliste le pivot du système de santé, une pénurie de généralistes est constatée. Sur 2 400 postes d'interne de médecine générale proposés à la rentrée 2005, 971 sont restés vacants. Cette situation pose des problèmes en termes d'aménagement du territoire, notamment en milieu rural, de sécurité sanitaire mais aussi d'organisation sanitaire. C'est pourquoi il souhaite insister sur la nécessité de traiter en amont la problématique de la démographie médicale. Il est avéré que le relèvement du numerus clausus ne suffira pas dès lors que la carrière de médecin généraliste, dans un contexte global de pénurie, n'est plus assez attirante, et ce, en dépit des efforts budgétaires consentis dernièrement au niveau de la rémunération des actes. Compte tenu des enjeux de santé publique, il souhaite savoir comment des mesures uniquement incitatives suffiront à augmenter le nombre des vocations tout en garantissant une répartition équilibrée des nouveaux praticiens sur l'ensemble du territoire nationale. Il lui demande aussi de préciser comment le Gouvernement compte préparer l'avenir de la médecine générale afin que la situation présente n'ait pas de conséquences durables sur l'ensemble de notre système de santé.

## Données clés

**Auteur :** [M. Georges Colombier](#)

**Circonscription :** Isère (7<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 84329

**Rubrique :** Professions de santé

**Ministère interrogé :** santé et solidarités

**Ministère attributaire :** santé, jeunesse et sports

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 31 janvier 2006, page 883